
11 月に入り、昼夜の寒暖差が一段と激しくなり、体調管理を気に 

かける季節となりました。 

先月の里山部会では、天気予報より早く雨が降り出してしまった為、

作業を中断してしまいました。従って今回は、鹿除けネットの敷設を

年内に終わらせたいと思い、引き続き妙國寺での作業を行いました。 

当日は、朝から雨で午後から回復の予報でしたが、さて、「何人来

てくれるか」と１時間前から待っていると（いつも早いと怒られます）、

いつもの面々が集まり 14 名の参加者がありました。全員が雨合羽を

着ての作業、感謝感謝です。 

主な作業内容は、鹿除けネットの敷設、薪棚の移設、また、１月に

スクゥスクゥの森で学生を受け入れる準備作業を、それぞれ手分け

して行いました。 

先ずは鹿除けネットの第一段階のメッシュ敷設作業は終了。春ま

でに、もう一段高く以前に張っていた網を張る予定にしています。ま

た、５月から有志で行なってきた「スクゥスクゥの森倉庫改修ＰＪ」

に依頼していた待望の薪棚が完成したので、薪置場から薪棚への移

設を行ない終了しました。以前から里山の風景にふさわしくないと

感じていたブルーシートで覆われた薪置き場は無くなり、少し広場

が開けすっきりしました。 

実はこの日、こんな事がありました。昼休憩に四阿
あずまや

で昼食をとって

いると、突然ドスンと大きな音が！ナラ枯れ病にかかっている四阿
あずまや

近くのアベマキから、雨の重みで耐えかねたのか大きな枝が落下してきました。人や四阿
あずまや

に被害はありませんでした

が早急にアベマキの除伐を考え対応しなくては（他にもナラ枯れ病が多数あり）。 

次回は、12 月 11 日（日）小川フィールドで新年を迎える準備の環境整備・里山部会恒例の納会を行う予定です。

今年を振り返りながら、楽しくゆっくり過ごしていただける１日にしたいと思います。お弁当は小ぶりなものをご用

意ください。差入れ大歓迎です。また、当日は特別な予定も加わります。下記のお知らせをごらんください。 
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鹿除けネットが完成しました。 

雨の中、一輪車で薪置き場の移動 

広島県から【森づくり県民税の啓発事業】の協力依頼があり、県民に広く知っていただくために、

当日はタレントの『アンガールズ山根』さんが来られて TV の撮影があります。 

昼時は皆さんの和気あいあいとした雰囲気も併せて撮りたいとの事、もりメイト倶楽部の PR にな

りますので是非ご協力ください。よろしくお願いいたします。    《 理事長 山本恵由美 》 

 


